

# E

## Tempelvorhof

Der Tempelvorhof bezieht sich auf den weiträumigen Bereich rund um den Tempel in Jerusalem. Jesus lehrte und predigte oft im Tempelvorhof und hatte Auseinandersetzungen mit den religiösen Führern an diesem Ort. Im Tempelvorhof befanden sich auch Opfertierhändler und Münzwechsel.

# F

## Stufen des Tempels

Der südliche Zugang zum Tempel erfolgte über eine beeindruckende, 65 Meter breite Tempeltreppe. Im Laufe der Zeit haben Tausende von Menschen, Jesus eingeschlossen, diese Stufen beschritten.

# G

## Teich von Siloah

Der Teich von Siloah liegt südlich der Altstadt von Jerusalem und war ein wichtiger Ort in der antiken Stadt. Gemäß der Bibel salbte Jesus die Augen eines Blinden mit Lehm und schickte ihn dann zum Teich von Siloah, um sich zu waschen. Der Blinde gehorchte, wusch sich im Teich und wurde geheilt.

# H

## Wassertor

Das Wassertor ist das Süd-Tor in der Stadtmauern Jerusalems. An diesem Tor verkündigte der Prophet Nehemia das Gesetz Gottes. Der Bezug zum Wasser weist hin auf die reinigende und belebende Wirkung von Gottes Wort. Das Tor als Ort der Rechtsprechung lässt auch an die Autorität der Heiligen Schrift denken.

# A

## Bethanien

Bethanien liegt in unmittelbarer Nähe zu Jerusalem und ist vor allem für das biblische Ereignis der Auferweckung des Lazarus durch Jesus bekannt. Gemäß dem Johannesevangelium zog Jesus nach Bethanien, nachdem er von den Pharisäern bedroht wurde. Dort traf er auf die Geschwister Marta, Maria und Lazarus.

# B

## Ölberg

Der Ölberg befindet sich östlich von Jerusalem und bietet einen Panoramablick auf die Stadt. Der Name leitet sich von den zahlreichen Olivenbäumen auf dem Hügel ab. Gemäß den Evangelien predigte Jesus seinen Jüngern auf dem Ölberg, kurz bevor er in den Himmel aufstieg.

# C

## Goldenes Tor

Das Goldene Tor ist ein östliches Stadttor von Jerusalem. Gemäß einiger Prophezeiungen soll der Messias durch das Goldene Tor in Jerusalem einziehen. Jesus ritt auf einem Esel in die Stadt Jerusalem ein und passierte dabei möglicherweise das Goldene Tor.

# D

## Getsemani

Der Garten Getsemani liegt am Fuß des Ölbergs, östlich der Altstadt von Jerusalem. Nach dem letzten Abendmahl begab sich Jesus mit seinen Jüngern in den Garten, um zu beten. Nach dem Verrat durch Judas Iskariot wurde Jesus von den römischen Soldaten hier gefangen genommen.

